
高三女生涉嫌盗窃被缓判谁说考上大学就能免刑 PDF转换可

能丢失图片或格式，建议阅读原文
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4_B8_89_E5_A5_B3_E7_c36_52886.htm 高三女学生涉嫌盗窃被

缓判，媒体传其考上大学将免刑，主审法官说 涉嫌犯盗窃罪

的高三毕业生，如果考上大学就能免去刑事处罚？前天，有

媒体称法院会依高考成绩作最后判决，昨天又有媒体称这是

全市第一起适用暂缓判决的案件。一时间，此事引起了广泛

关注。 负责审理此案的是丰台法院未成年人案件审判庭的王

建中法官。据他介绍，今年参加高考的女学生李娟（化名）

曾在２００１年９月和２００２年５月涉嫌偷窃。今年２月

１３日，公诉机关就李娟涉嫌盗窃向丰台法院提起了公诉。

２月１７日，丰台法院用简易程序开庭审理了此案。法庭上

李娟对自己的犯罪行为供认不讳，并希望法庭给自己一个机

会。法院对其取保候审后，考虑到今年她将参加高考，于是

在没有超出案件审判期限的情况下，决定暂缓判决。  律师质

疑高考成绩决定判刑？ 前天有媒体在报道时称，李娟的高考

成绩将决定其是否接受刑事处罚。对此，很多读者和律师给

本报记者打来电话，质疑法官的做法是否符合我国的司法制

度。北京中创律师事务所的吴刚律师在电话中质疑说，法律

面前人人平等，而用高考成绩来决定是否判刑，从某种方面

说是对另一部分未成年被告人的不公平。从人文关怀、人道

主义来讲，法官在高考之前暂不下判，初衷是好的，有利于

青少年成长。但从法律角度讲，用高考成绩来决定最后的判

决就有些过了。到底怎样定罪量刑，法官应根据未成年被告

人的犯罪事实、情节、动机等主客观情况，并根据我国刑法



对未成年人犯罪从轻或减轻处罚的重要原则来作出判决。  法

官澄清没说考上大学就免刑 就此事，王建中法官在接受本报

记者采访时说：“当时我看了那个报道觉得很别扭，我没有

说考上大学就会对她免刑。我们对她缓判的初衷，只是想让

她在没有精神压力的情况下去考大学。因为从审理和调查经

过来看，这个学生平时表现一直都不错，当时可能是因为一

念之差才那样做的，她的行为确实已构成盗窃罪，但犯罪情

节很轻，即使判也不会很重。我们绝对不会只根据高考成绩

来决定是否对她判刑的。”王建中法官特意向记者重申了这

一点。据悉，“暂缓判决”在丰台法院只是处在摸索阶段，

还不是一项成文规定。  专家说法我国尚无缓判制度 就此事，

采访了中国政法大学刑事司法学院副院长曲新久教授。曲教

授说：“只要不超过法定的审判期限，法官就可以自行决定

什么时候进行判决，这很普遍，并不算是司法创新。至于有

人认为这是一种缓判制度，那可能就是外行对法律的误解。

”曲教授解释称，目前只有美国有这项成文的缓判制度，我

国目前没有缓判制度。法官等待被告人高考后再作判决，可

以理解，这样做符合我国保护、挽救未成年人犯罪的法律精

神，体现了法官的主动性和人情味，这在审判过程中是很普

遍的做法，但不能超过审判期限，否则就是违法了。 100Test 
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